
 

 

地區設施管理委員會進展報告  

 

 地區設施管理委員會 (地委會 )於二零一八年一月五日舉行

二零一八年度第一次會議，會上討論要點如下：  

 

地區小型工程計劃 (區議員倡議項目 )進展報告  

2.  委員閱悉上述文件，並期望加快落實及推展各個工程項目。  

 

二零一七至一八年度小規模環境改善計劃進展報告  

3.  委員閱悉上述文件，期望相關部門在計劃工程時應尊重及聽

取當區議員及不同持份者的意見。  

 

元朗區社區會堂／社區中心使用率  

4.  委員閱悉上述文件。有個別委員要求元朗民政事務處繼續跟

進在元朗市東社區會堂附近商場內加設行人指示，以方便市民前往該

社區會堂，從而增加社區會堂的使用率。  

 

(會後備註：元朗民政事務處於二零一八年一月八日去信有關物業管

理公司，要求在商場內增設前往元朗市東社區會堂的行人指示。管理

公司於二零一八年一月二十九日回覆表示已經在有關升降機之內外

及交通交匯處內位置加設指示牌。 ) 

 

重建元朗大球場最新的擬建設施  

5.  委員認為康樂及文化事務署 (康文署 )沒有吸納委員就重建

元朗大球場擬建設施提出的意見，認為現時計劃只是「翻新」而非「重

建」元朗大球場，指出重建項目需要符合市民期望，令資源用得其所。

另期望元朗大球場重建後能符合舉辦大型國際賽事的標準及兼顧地

區活動的需要。委員不滿東看台座位不設上蓋，指出興建東看台上蓋

是重建元朗大球場的重點，認為如未能於東看台加設上蓋，亦可考慮

加設天幕，避免市民日曬雨淋。委員亦建議把球場部分地方租予區內

非牟利團體舉辦體育活動，並就元朗大球場的停車場、與元朗游泳池

之間的公眾通道、草地足球場的去水設施及燈光等提出建議。委員一

致認為重建方案不應急於一時，促請康文署在聽取委員的意見後作檢

視，以提供更完善的計劃，並建議康文署聯同建築署出席地委會會議

解釋重建方案。  

 

6.  康文署回應，曾與建築署就在東看台加設上蓋進行檢視。重

建元朗大球場工程計劃龐大，重申這是一個重建計劃，並非只是翻新
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現有設施；根據計劃，將拆除及重置整個西看台，增加西看台至 4,000

個有蓋座位，滿足社區舉辦大型活動的需求，而元朗大球場將會合共

提供 6,900 個座位，並增添應付國際賽事要求的設施，以符合將來舉

辦國際賽事的要求，達致成本效益；希望委員理解重建元朗大球場為

一個重建項目，有一定的現有場地限制；署方會與建築署討論停車場

的佈局，研究場地是否適合安排出租予非牟利地區體育團體，以及盡

量配合其活動性質，建議地區團體在重建期間使用署方轄下其他場地。

重申此項目已獲納入 2017 年 1 月公佈的《 2017 年施政報告》「體育

及康樂設施五年計劃」，預計在未來五年展開。如最新的擬建設施獲

地委會支持，署方將於 2018 年 3 月就重建元朗大球場的施工前工程

諮詢立法會的民政事務委員會，隨後再向立法會就有關施工前顧問服

務提交撥款申請，以盡快展開工程。  

 

7.  經討論後，康文署會就委員提出的意見再與建築署商討。  

 

8.  委員促請康文署改善重建元朗大球場擬建設施的方案，並於

稍後再提交至地委會作諮詢。   

 

議員提交委員會考慮的地區小型工程建議  

9.  委員閱悉上述文件。  

 

委員提問： (1) 陳美蓮議員、黃偉賢議員、鄺俊宇議員、麥業成議員

及杜嘉倫議員要求改善圖書館採購及註銷安排  

10.  委員閱悉上述文件，並鼓勵有興趣接收圖書的機構主動向康

文署反映。  

 

(2) 王威信議員 ,  MH 及黃卓健議員要求暫緩友善街足球場轉作臨時

停車場的安排及就用地發展重新諮詢公眾；及  

(3) 沈豪傑議員、王威信議員 ,  MH 及黃卓健議員要求友善街足球場

建設康體及交通配套設施  平衡居民生活需要  

11.  委員認為友善街足球場附近屋邨及學校林立，人口眾多，但

缺乏康體設施，而該處對泊車位亦有一定需求，故期望及支持把友善

街足球場部分土地劃作泊車位，餘下土地留作居民的活動空間，長遠

而言亦希望於該處興建休憩設施。委員另期望地政處聽取居民的反對

意見，暫緩把友善街足球場整幅土地轉作臨時停車場的招標程序，避

免該處的交通問題惡化。  

 

 



 

 

12.  地政處回應，就友善街空置政府土地的用途，已諮詢相關部

門包括元朗民政事務處及康文署，但相關部門均表示沒有計劃使用該

土地，而元朗民政事務處及康文署皆表示暫時沒有長遠或短期計劃於

這幅空置政府土地的任何部分提供康樂設施，而運輸署則表示當區對

泊車位有需求。地政處另透過元朗民政處就把該空置政府土地以短期

租約方式用作收費公眾停車場用途進行地區諮詢。元朗地區地政會議

經過審視後，批准把該空置政府土地以短期租約方式用作收費公眾停

車場用途進行招標程序；由於是次招標符合程序，根據善用土地的大

前提下，署方會繼續處理招標事宜。若該空置政府土地的長遠規劃用

途落實，地政處會視乎臨時停車場的租約情況，適時終止租約以撥地

予相關部門進行發展。  

 

13.  委員不滿地政處未有充分顧及地區居民的需要，期望地政處

暫緩招標程序。若未能暫緩招標程序，在臨時停車場的一年租約完結

後，地政處應考慮把友善街足球場部分土地，而非整幅土地留作泊車

位，並希望地政處日後處理土地用途時充分聆聽區議會、當區議員及

其他持份者的意見。  

 

康樂及文化事務署在元朗區內舉辦的康樂體育活動及設施管理綜合

匯報 (2018 年 1 月號報告 ) 

14.  委員閱悉上述文件。  

 

康樂及文化事務署 2018/19 年度元朗區綠化工程計劃及社區參與綠化

活動計劃  

15.  委 員 一 致 通 過 以 地 區 小 型 工 程 撥 款 2,650,000 元 推 行

「 2018/19 年度元朗區綠化及設施改善工程計劃」及社區參與活動撥

款 837,317 元推行「 2018/19 年度元朗區社區參與綠化活動計劃」，其

中 625,755 元於 2018/19 年度支付，而餘額 211,562 元將於 2019/20

年度支付。  

 

康樂及文化事務署於 2018 年 4 月至 2019 年 3 月在元朗區舉辦的康樂

體育活動計劃  

16.  委 員 一 致 通 過 以 社 區 參 與 活 動 撥 款 8,598,274 元 推 行

「 2018/19 年度元朗區康樂體育活動計劃」，其中 7,980,965 元於

2018/19 年度支付，而餘額 617,309 元將於 2019/20 年度支付。  

 

康樂及文化事務署元朗區公共圖書館舉辦的推廣活動暨使用概況匯

報  



 

 

及  

康樂及文化事務署二 ○一八年四月至二 ○一九年三月元朗區公共圖書

館推廣活動計劃  

17.  委員一致通過以社區參與活動撥款 76,220 元推行「 2018/19

年度元朗區公共圖書館推廣活動計劃」，其中 71,945 元於 2018/19 年

度支付，而餘額 4,275 元將於 2019/20 年度支付。  

 

康樂及文化事務署元朗區 2018-19 年度文化活動工作計劃及於元朗區

舉辦的文娛活動暨元朗劇院使用率匯報  

18.  委員閱悉上述文件。  

 

康樂及文化事務署 2018-19 年度與元朗區議會合辦地區免費文娛節目

的建議  

19.  委 員 一 致 通 過 以 社 區 參 與 活 動 撥 款 1,069,300 元 推 行

「 2018/19 年度與元朗區議會在區內合辦地區免費文娛節目計劃」，當

中 987,400 元於 2018/19 年度支付，而餘款 81,900 元將於 2019/20 年

度支付，並請康文署跟進重新開放天頌苑露天劇場以舉辦地區免費文

娛節目。  

 

其他事項 : 1) 申請批准拆卸元朗錦上路近黎屋村巴士站避雨亭  

20.  委員原則上不反對拆卸元朗錦上路近黎屋村巴士站的避雨

亭。  

 

 

元朗區議會秘書處  

二零一八年二月  


